

UDS

UDS

UNIVERSIDAD DEL
SURESTE

RESUMEN

ROGER ALEJANDRO RAMIREZ RUIZ



UNIVERSIDA DEL SUERESTE

- **ASIGNATURA:** ANTROPLOGIA II
 - **CATEDRATICO:** DRA. AXEL GUADALUPE CEBALLOS SALAS
 - **TAREA:** RESUMEN DE ORIGENES DE LA ANTROPOLOGIA
 - **NOMBRE DEL ALUMNO:** RAMIREZ RUIZ ROGER ALEJANDRO
 - **GRADO Y GRUPO:** 2° "A"
- 

CONTENIDO

La antropología médica, como subdisciplina de la antropología, tiene sus raíces en los orígenes más amplios de la antropología en general, que se remontan a la antigua Grecia y el Renacimiento, la disciplina comenzó con un interés temprano en entender las costumbres, los hábitos y los comportamientos de las sociedades humanas, con la medicina sirviendo como un componente central de este estudio.

Desde tiempos antiguos, herbolarios y sanadores de diferentes culturas y civilizaciones incluyendo las culturas indígenas de América, los pueblos africanos y asiáticos, y las antiguas civilizaciones como Egipto y Grecia ya tenían una comprensión rudimentaria de los aspectos fisiológicos y patológicos del cuerpo humano, la medicina tradicional de estos pueblos incluía remedios naturales derivados de plantas y hierbas, prácticas curativas espirituales y rituales para tratar enfermedades, hipócrates, considerado el padre de la medicina occidental, influyó significativamente en los inicios de la medicina moderna, y su enfoque en la observación clínica y la racionalización de los tratamientos sentó las bases para la posterior evolución de la medicina como ciencia.

Sin embargo, el estudio de la medicina desde una perspectiva antropológica comenzó a tomar forma de manera más definida durante los siglos XVII y XVIII, con la expansión de las exploraciones científicas y el colonialismo, los exploradores y misioneros europeos que llegaron a América, África y Asia trajeron consigo nuevas ideas sobre las enfermedades y la salud, al mismo tiempo que descubrieron prácticas curativas nativas, estos primeros encuentros con culturas no occidentales también trajeron consigo la curiosidad por entender cómo otros pueblos trataban las dolencias, lo que contribuyó a la ampliación del campo de estudio de la medicina en términos antropológicos.

En los siglos XIX y XX, la antropología médica comenzó a consolidarse como una disciplina académica independiente, en parte debido a la influencia del darwinismo y la teoría de la evolución, durante este período, la disciplina pasó a enfocarse no solo en los aspectos biológicos de la salud y la enfermedad, sino también en los componentes culturales, sociales y ambientales que afectan a la salud. Los antropólogos médicos empezaron a investigar cómo los sistemas de creencias y las prácticas culturales influían en la comprensión y tratamiento de las enfermedades, por ejemplo, las ideas sobre la salud y las prácticas curativas en las culturas indígenas fueron objeto de estudio, y se empezaron a identificar las diferencias entre la medicina occidental y las tradiciones médicas de otros pueblos.

INTRODUCCION

La antropología médica es una rama de la antropología que estudia la relación entre los factores biológicos, sociales, culturales y ambientales que afectan la salud de los seres humanos, a lo largo de la historia, las prácticas médicas han estado profundamente influenciadas por las creencias culturales, los sistemas sociales y las condiciones históricas de cada sociedad, la antropología médica, por tanto, surge como un campo interdisciplinario que busca comprender cómo las diferentes culturas abordan el concepto de salud, enfermedad y curación, integrando no solo los aspectos biológicos y médicos, sino también los factores sociales y culturales que influyen en la experiencia de la salud.

Los orígenes de la antropología médica están profundamente conectados con los desarrollos iniciales de la antropología como disciplina científica, que comenzó a tomar forma en los siglos XVIII y XIX, cuando se dieron los primeros encuentros entre culturas de diferentes partes del mundo e estos encuentros, impulsados por las exploraciones y el colonialismo, llevaron a los estudiosos a interesarse no solo en las costumbres y creencias de los pueblos, sino también en cómo cada cultura entendía la salud, la enfermedad y la sanación.

CONCLUSION

Los orígenes de la antropología médica están profundamente arraigados en la historia de la antropología como disciplina y en la evolución del entendimiento humano sobre la salud, la enfermedad y la curación. Desde los primeros estudios de las prácticas médicas de culturas diversas hasta su consolidación como una rama formal de la antropología en el siglo XX, la disciplina ha evolucionado para integrar no solo los aspectos biológicos de la salud, sino también los componentes sociales, culturales y ambientales que influyen en la experiencia de la salud humana.

BIBLIOGRAFIAS

- Laín Entralgo, Pedro. Estudios de historia de la medicina y de antropología médica. Tomo I. Alicante: Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes, 2012.
- Osorio Carranza, Rosa María. Bibliografía temática de la antropología médica: tendencias de investigación en México (1908-2018). México: Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social